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國立中興大學計算機及資訊網路中心
九十一學年度第一學期中心指導委員會議紀錄

91.10.4

一、     主席報告(略)

二、        計算機及資訊網路中心主任報告(略)-請參考會議資料

三、   討論說明

1.                            九十二年度與微軟簽約全校授權，若沒有簽約成功，舊版本的軟體使用是否非法使用? (獸醫
系王渭賢委員)

說明：如果當年度校方沒有與微軟簽約成功，以往年度簽約期間之軟體仍可繼續使用。

2.                            中興BBS天樞資訊網運作一直不善，是否改請由教師協助系統與版面之管理，讓他能更活
潑? (獸醫系王渭賢委員)

說明：目前BBS天樞資訊網系統與版面管理由學生負責，計資中心負責系統硬體與軟體之維護運
作，基本上計資中心事不介入SYSOP之管理權限，僅提供技術協助。

3.                            計資中心經常於發生網路或伺服器故障事宜時，以電話詢問值班機房均無人應答，是否請
林主任多加查勤。(昆蟲系齊心委員、獸醫系王渭賢委員)

說明：往後將請值班同仁多加注意網路及伺服器系統之運作，如確實有同仁不按規定執勤上班，將
依規定懲處。

4.                            使用E-Mail時，經常收到廣告信件，甚為氾濫，請林主任清查是否有人員洩漏全校教師E-
Mail資料之嫌疑? (昆蟲系齊心委員)

說明：全校教師E-Mail之取得並非難事，有關廣告信件之氾濫，計資中心將多加強mail spam之管
理與防治。

5.                            網路教學評鑑系統請計資中心儘速完成，開放使用，並公開評鑑結果；唯一定要考慮系
統相關之安全性。(昆蟲系齊心委員)

說明：計資中心本年度計畫重點工作項目之一，即為網路教學評鑑系統之建置，並會加強相關系
統安全之考量。

6.                            網路教學系統之建置、管理、教材上網與運作應以教務處為主導，並非計資中心。(昆
蟲系齊心委員)

說明：網路教學之相關運作、管理及行政配套措施，均由教務處主導負責，計資中心均只負責相
關教學軟體、硬體之建置及協助教師軟、硬相關技術性(如教材上網、轉檔、影音錄製等)之使用
與操作。

7.                            校務行政電腦系統中成績系統之選課清單列印是一個Excel檔案，並沒有資料，是否請
林主任詳加確認?(昆蟲系齊心委員)

說明：Excel選課清單一定要在學生完成加、退選作業之後，才會有資料，若在加、退選作業之
前，是看不到任何資料的。請老師於學生完成加退選課作業之後，再上網列印。

8.                            請計資中心能提供一全校教師使用E-Mail的情形統計表，以作為教育部評鑑本校教師
資訊素養之依據。(昆蟲系齊心委員)

說明：以不影響全校教師個人隱私權，計資中心將評估相關可能性。
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9.                            計資中心是否能提出一個方法統計各單位使用電腦資源的情形，如流量使用情形，以
便評估各單位往後購買電腦設備之經費分配依據。(董崇選教務長)

說明：由計資中心評估可行性，統計各單位電腦設備網路使用情形，以作為往後電腦設備經費
分配之依據。

10.                        各系所網頁水準很差，學校網頁也很差，不僅資料舊，相關連結也錯，此乃影響全
校之門面。部分系所在製作網頁上人力與經費不足，是否計資中心能負責網頁設計，各單位僅
提供資料，以更佳健全全校各單位首頁(昆蟲系齊心委員、圖資所詹麗萍委員、財金系林丙輝
委員、獸醫系王渭賢委員、農機系萬一怒委員)

說明：請計資中心評估、規劃、調整全校首頁之維運方式並加強改善學校首頁搜尋之功能，
各系、所網頁不佳的以建置一標準模式，讓教師能自行放置資料於網頁上，相關經費需求由
教務長支援。至於辦理競賽，原由研發處承辦，改由計資中心負責規劃、辦理競賽相關辦
法、懲處相關規定及經費需求，再另簽呈教務長、校長辦理之。

11.                        是否能建置一討論區，每個人要有經過身分確認無誤，始能於該討論區中進行建議
及意見交流? (昆蟲系齊心委員)

說明：本校討論區的建置(可雙向溝通)已施行甚久，本校師生可透過本校首頁->意見交流-
>討論區，發表意見。

12.                        教師兼任組長有利有弊，行政單位早年多數希望組長由專職職員兼任，計資中心自
本(91)年度起，由三位教師兼任組長是否洽當，會不會影響業務運作? (昆蟲系齊心委員)

說明：本學期有部分組長異動，主要由中心同仁提出之建議，本次聘請之組長，均有專業考
量，資科系朱延平老師兼任教務處註冊組多年，教務系統甚為熟悉有助於本校教務行政電腦
化系統之開發與維運、資科所王宗銘老師專長多媒體電腦教學，協助網路教學及電子公文之
業務推展，電機系翁芳標老師專長無線網路，協助本校無線網路、NBEN及一些前瞻性之網
路規劃等。

四、     上次會議決議執行情形

案    由：擬修訂：

1.    「國立中興大學計算機及資訊網路中心資訊科技人員升等作業程序（草案）」

2.    「國立中興大學計算機及資訊網路中心資訊科技人員升等各級評審委員會設置及作業要點」

3.    「國立中興大學計算機及資訊網路中心資訊科技人員升等審查準則」

4.    「國立中興大學計算機及資訊網路中心資訊科技人員升等初審評審表」

5.    「國立中興大學計算機及資訊網路中心資訊科技人員技術性專門著作複審審查意見表」

6.    「國立中興大學計算機及資訊網路中心資訊科技人員技術性專門著作外審審查意見表」

請參考會議資料，請討論。

決    議：修訂通過。

執行情形：已將相關辦法及規定上網公告，提供同仁升等參考。

五、     討論議案

案由一：

提案單位：外文系韋金龍委員
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案由：請於教學大樓一樓之視聽教室(112或104)安裝無線上網設備。

說明： (一)教學大樓視聽教室經常被借用作演講、上課或學術研討會場地。

(二)目前會場內網路資源展示均需由樓上牽線連接，使用不便，亦有礙觀瞻。

辦法：請計資中心協助安裝無線上網設備以利教學及演示。

決議：建置無線網路環境需要20幾萬元，是否需要建置無線網路，請計資中心進行
實地勘察，評估相關網路環境之建置，相關經費由教務處支援。

案由二：

提案單位：計算機及資訊網路中心

案由：擬請修訂「國立中興大學電子計算機中心指導委員會組織要點」，請討論。

說明：原訂及修改條文對照表請參考會議資料。

決議：照案通過。「國立中興大學計算機及資訊網路中心指導委員會組織要
點」，如附件一。

 

六、   臨時動議

案由一：如果計資中心空間許可，可否支援全校計算機導論課程之上課能安
排3個鐘點的課程於電腦教室上課?取消只能保留電腦教室使用一小時之限制?

提案單位：應數系高勝助委員

決議：計資中心目前有2間電腦教室、進修部雲平樓亦正規劃一間新的電腦教
室，進度預定11月可完成，屆時將可加入排課使用，紓解教室使用之窘境。系
所建置的電腦教室，各系所課程上課用，支援全校電腦教學的課程由計資中心
安排。另社科院因有電商所，目前亦正積極爭取電腦教室之設置並由計資中心
技術協助管理與排課使用。另農自中心亦設有電腦教室，目前僅提供農學院上
課使用，使用率不高，應可由計資中心安排電腦教學上課；是否移轉計資中心
管理，再商談。

  另建議計資中心能主動與語言中心聯繫，以建置多媒體電腦教室。

  目前安排一門課可保留2個小時電腦教室上課，日後若電腦教室使用空間增
加，將取消該限制。

 

案由二：本校各系所網路使用量限流措施，可否取消或以其他方式，以免影響
教學、研究。

提案單位：應數系高勝助委員、圖資所詹麗萍委員

決議：鑒於學校網路環境之限制，以往各系所單位有IP網路使用量
逾600MB，該IP所屬介面之單位將會被限流；本學年度起校園網路系統更新
為Gigabit校園網路，如果系所相對應設備亦提升，將可解決整個系所單位被
限流之問題。

 

案由三：計資中心為一服務單位，為避免服務中斷，是否能建立代理人制
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度，以避免要請求計資中心相關人員技術協助時，找不到人的情況發生。

提案單位：應數系高勝助委員

決議：計資中心原本就有代理人制度，使用者如有問題發生請求協助時，
可另轉代理人協助處理之。

案由四：新的網路教學系統，可否說明現況、進度?或者有提供教師教材上
網之功能?

提案單位：應數系高勝助委員

決議：已於日前與教務處教務長簡報計資中心建置網路教學環境，有關網
路教學實施辦法，將於本次教務會議中討論。至於非同步教學於新或舊的
網路教學系統上均可使用，新網頁為Web-Based使用上較有彈性，並提供
有學生繳交作業及討論等功能。

網路教學在未來仍是有潛力，請計資中心擇期召開非同步網路教學說明
會，邀請全校教師有興趣製作網路教材製作者參加。

新建置網路教學系統，預定下學期能上線使用，請計資中心儘速評估、規
劃、建置網路教學系統，經費約需30萬元另簽呈教務長支援。

七、   散會
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